
compte-rendu BD – 24 septembre 2018

compte-rendu de la réunion du 
bureau directeur du 24 septembre 2018

au siège de la ligue (Bondy)

Présents : Mmes Monique Ansquer & Nathalie Lassalle 
MM. Robert Lafond, Robert Nicolas & Georges Potard

Invités : Mme Marie-José Gaudefroy – MM. Jean-Philippe Mennesson & Christian Pastor
Excusés : Mmes Dominique Palluau – M. Jean-Michel Germain & Jean-Marie Lassalle

La séance débute à 18h15.

COMMISSION TERRITORIALE ARBITRAGE
•	 Courrier	reçu	du	coordinateur	de	la	CCA.	La	réponse	a	été	faite	par	le	président	de	la	CTA.	
	 La	CCA	relance	les	territoires	à	propos	de	la	délivrance	des	Label	prestige.	La	réponse	sera	faite	vendredi	par	la	

Commission territoriale en ce qui la concerne.
	 On	rappelle	que	Rafik	Heddid	est	le	correspondant	arbitrage	pour	tout	le	territoire	francilien.	

•	 Courrier	reçu	de	la	CCA/CTA/DNA	proposant	une	réunion	préparatoire	à	la	plénière	du	7	au	9	novembre	à	la	MHB	:	
Rafik	Heddid y participera.

•	 La	CCA	souhaitant	faire	un	point	d’étape	avec	la	ligue	sur	la	réforme	de	l’arbitrage,	la	date	du	30	octobre	(à	la	MDH)	
est	proposée	et	sera	relayée	auprès	des	principaux	acteurs	par	JP	Mennesson.	

•	 Le	président	de	la	CTA	a	apporté	réponse	au	président	du	HBC	Lisses	(91),	relativement	à	un	problème	d’arbitrage.	

•	 La	plénière	de	la	CCA	avec	les	commissions	territoriales	aura	lieu	à	la	MDH	les	9	et	10	novembre	prochains,	Jean-Phi-
lippe Mennesson y assistera.

EURO FÉMININ 2018
Prochain	comité	de	pilotage	de	l’Euro	2018	confirmé	pour	le	27	septembre	à	10:00	à	la	MDH.

CLUBS 
À	sa	demande	le	nouveau	président	du	Tremblay-en-France	HB	(association)	sera	reçu	par	le	bureau	directeur	le	22	
octobre	afin	d’échanger	sur	ses	projets.	

COMMUNICATION  
Les	chargés	de	communication	des	territoires	sont	conviés	à	un	séminaire	organisé	 les	11	et	12	octobre	à	 la	MDH.	
Nicolas	Hachette y participera.

PROJETS DE CAHIERS DES CHARGES N1M 
Le	projet	de	cahier	des	charges	pour	la	N1	masculine	ayant	dû	être	ajourné	par	la	fédération	la	saison	passée,	celle-ci	
remet	l’ouvrage	sur	le	métier.	Les	présidents	de	clubs	concernés	et	les	présidents	de	ligues	sont	conviés	à	une	réunion	
de	travail	sur	le	sujet	de	l’élaboration	du	socle	minimum	du	cahier	des	charges	applicables	à	ces	divisions,	le	23	no-
vembre	à	la	MDH.	Marie-José	Gaudefroy représentera la ligue.

LE SECTEUR FORMATION FÉDÉRAL RAPPELLE :
–	 Que	 notre	 responsable	 d’organisme	 de	 formation	 valide	 les	 diplômes	 d’accompagnateur	 d’animateur	 d’école	 de	
handball	et	ceux	de	juges	arbitres	superviseurs,	

–	 Que	notre	responsable	de	CTA	valide	les	accompagnateurs	territoriaux.
–	 Il	nous	est	demandé	de	désigner	une	personne	en	charge	du	contrôle	qui	prendra	contact	avec	Paul	Charlemagne, 

élu de la CCA en charge des territoires – Monique Ansquer en charge.

FORMATION
Tous	les	présidents	de	comités	de	la	ligue	ou	leurs	représentants	responsable	du	dossier	chez	eux,	sont	invités	au	siège	
de	la	ligue	à	Bondy	le	8	octobre	à	19h30,	pour	participer	au	conseil	pédagogique	territorial.	Il	y	sera	fait	notamment	le	
point	sur	l’avancement	de	la	construction	de	l’organisme	territorial	de	formation,	le	calendrier	des	formations	2018-2019.
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TOURNOI TIBY
Une	convention	avec	le	comité	du	Val-d’Oise	est	en	cours	de	montage.	Le	bureau	directeur	souhaite	qu’elle	inclue	les	
invitations	destinées	à	la	ligue	qui	doivent	parvenir	au	plus	tard	8	jours	avant	l’événement.

LNH
Communication	de	la	copie	d’un	courrier	du	président	de	la	FFHB	au	président	de	la	LNH	quant	aux	dates	d’application	
d’un	nouveau	cahier	des	charges	qui	se	construirait	lors	d’une	réunion	le	23	novembre	prochain.

VENTE DU SIEGE
En	fonction	de	la	célérité	de	la	banque	de	l’acheteur,	la	vente	pourrait	être	régularisée	chez	le	notaire	dans	le	courant	
de	la	seconde	quinzaine	d’octobre.

MAISON DU HANDBALL
Marie	José	Gaudefroy	fait	le	point	sur	la	téléphonie	pour	laquelle	le	BD	valide	un	devis	de	6	K€	qui	prévoit	:	le	numéro	
de	la	ligue	(01	56	70	74	47)	/	un	poste	par	bureau	(pièce)	/	les	renvois	vers	l’extérieur	/	la	boîte	vocale	/	le	double	appel	/	
les	appels	nationaux	/	l’affichage	de	l’appelant	/	quelques	autorisation	vers	les	mobiles	/	pas	d’appel	vers	l’international.
L’affectation	d’une	ligne	mobile	pour	le	trésorier	est	validée.
Le	président	informe	le	BD	des	modalités	de	versement	convenues	avec	la	FFHandball	du	montant	relatif	à	notre	inté-
gration	dans	la	MDH.	Pas	de	changements	quant	à	l’installation	prévue	le	15	octobre.

RESSOURCES HUMAINES
Monique	Ansquer	communique	:

•	 L’organisation	de	l’élection	des	représentants	du	personnel	est	en	cours.
•	 3	Jours	de	RTT	ont	été	fixés	les	2,3	et	4	janvier	avec	fermeture	de	la	ligue	sur	la	première	semaine	de	janvier	2019.

Monique	précise	que	le	module	discipline	(Gest’hand)	est	en	cours	d’élaboration.

FINANCES
Le	trésorier	fait	le	point	sur	les	relances	faites	aux	clubs	en	retard	de	paiement.	Des	situations	se	régularisent.

Robert	Nicolas	s’est	accordé	avec	le	trésorier	du	comité	du	Val-de-Marne,	afin	de	moduler	l’échéancier	concernant	le	
règlement	des	factures	de	licences	(dont	on	rappelle	que,	depuis	cette	saison,	tous	les	comités	de	la	ligue	sont	d’abord	
facturés	par	 la	 ligue	du	coût	des	licences	qu’il	sont	chargés	de	récupérer	auprès	de	leurs	clubs).	Le	BD	n’émet	pas	
d’opposition	à	ce	plan	facilitant	la	trésorerie	du	Val	de	Marne.

ASSOCIATION
Patrick	Chéhab	était	 invité	à	présenter	 l’association	à	caractère	social	qu’il	vient	de	créer.	Cette	association	dénom-
mée Sport Event 78	interviendra	dans	un	premier	temps	sur	le	département	des	Yvelines.	Elle	a	vocation	à	s’adresser,	
via	des	structures	existantes,	à	des	non-licenciés	pour	 la	promotion	du	sport	en	général	et	du	hand	en	particulier.	 Il	
s’agit	d’inviter	ces	publics	à	assister	à	des	manifestations	sportives,	après	avoir	obtenu	une	dotation	d’invitations	des	
organisateurs	de	ces	manifestations.	Si	les	intéressés	marquent	ensuite	un	vif	intérêt	pour	la	pratique	de	la	discipline	
concernée,	Sport	Event	78	passerait	alors	le	relais	aux	clubs	locaux.		Une	première	mobilisation	importante	est	prévue	
sur	une	rencontre	de	LFH	à	Issy	avec	des	membres	d’une	association	de	Plaisir	(70	personnes	intéressées).	La	ligue	
se positionne comme éventuel intermédiaire.

La séance s’achève à 21h30.

 Georges Potard Robert Lafond
	 Président	 Secrétaire	Général


